



WIP'S NEWS

NOS NEWS MENSUELLES

Édito :

La MDE40 Wipsee s'est installée sous un parasol, une semaine pour se reposer et surtout participer pleinement aux fêtes de Dax et de Pontonx sur l'Adour.

Le reste de l'été fut donc à la fois laborieux pour préparer la rentrée et les nouveautés 2023/2024 et surtout riche en mobilité.

En effet, 7 séjours ont eu lieu apportant à nos jeunes landais la possibilité de découvrir plus d'une dizaine de pays, de vivre des moments interculturels et humains incroyables avec des européens/es du même âge, d'utiliser des modes de voyages durables et d'inventer l'Europe et le monde de demain.

Nous vous livrons quelques images de ces beaux moments, et toute l'équipe attend à nouveau une année solidaire, riche et joyeuse. Belles rentrée à toutes et à tous



SUMMER PREV

Organisée par les Francas des Landes en partenariat avec les espaces d'information jeunesse et services jeunesse, la MDE40 Wipsee a participé à cette journée de sensibilisation pour les jeunes landais. Une centaine de jeunes sont venus découvrir les stands et animations sur la prévention et la citoyenneté : changement climatique, lutte contre l'homophobie, prévention contre les addictions, cyberharcèlement, mobilité européenne, ateliers nature... Une diversité de propositions pour sensibiliser les jeunes, encadrés par Vanessa, à la Réserve Naturelle d'Arjuzanx

SNU

En partenariat avec le S.N.U (Service National Universel), notre équipe de volontaires s'est rendue au lycée Gaston Crampe à Aire-Sur-l'Adour afin de proposer aux jeunes différentes animations ludiques en lien avec l'Europe. Au programme, une timeline, une activité stimulante de création de son propre Etat, des débats portant sur des thématiques importantes de l'Union Européenne ainsi qu'un test de connaissance générale sur l'Europe.



DISCOVER EU-STREET ART

Deuxième projet Discover Eu Inclusion de l'été pour 10 jeunes landais, l'été de leur 18 ans ! Un parcours en train à la découverte du Street Art en Espagne pour apprendre à voyager ensemble et s'ouvrir à l'Europe, tout en respectant l'environnement et en utilisant des transports verts.



DU QUARTIER A L'EUROPE

Les 24 juillet et 1er août, pour notre projet " Du quartier à l'Europe " en réponse à l'appel à projet Politique de la Ville de Mont-de-Marsan, nous intervenons à l'accueil de jeunes à l'association La Passerelle dans le quartier du Peyrouat. A cette occasion, nous avons proposé l'enregistrement d'un podcast sur le thème " ma vie, mon quartier, mon avenir ", des animations sur les quartiers d'Europe, une découverte de la culture arménienne, la présentation des dispositifs de mobilité, le témoignage d'une expérience de volontariat.

PROJET KA2 YIP TURQUIE #ERASMUS

La MDE40 WIPSEE est engagée dans le projet Erasmus+ Jeunesse " Photography as Youth Intercultural Dialogue " (YIP) coordonné par l'association espagnole INNETICA. L'objectif de ce projet est d'encourager le dialogue interculturel entre des jeunes issus de milieux différents afin qu'à travers la photographie, ils connaissent et soient fiers d'avoir une richesse culturelle qui contribue au développement d'une identité européenne respectueuse de toutes les cultures qui vivent ensemble en Europe. Les 3 et 4 août s'est tenu le deuxième COPIL à Bursa, en Turquie. Durant ces 2 jours, nous avons abordé l'organisation des activités d'apprentissage sur le dialogue interculturel et la photographie qui se tiendront à Matera en Italie en janvier 2024.



FÊTES DE PONTONX - STAND

Dans le cadre des fêtes de Pontonx, un stand a été tenu par des volontaires et des services civiques dans le parc de l'Eglise de Pontonx. Ils étaient accompagnés de deux membres du Comité Jeunes. Environ 15 jeunes étaient présents pour participer à une variété de jeux les invitant à se familiariser avec l'Europe de manière ludique.

ECOLOGY ACT POLOGNE #ERASMUS

La troisième phase du projet Ecology Act a eu lieu à Poronin, en Pologne. Des jeunes français, polonais, hongrois et estoniens se sont réunis pour discuter et s'informer sur les thématiques complexes de l'environnement et du changement climatique. Au travers de nombreux ateliers, ils ont pu échanger sur les problématiques mondiales actuelles mais aussi sur des actions quotidiennes, plus écologiques et respectueuses de l'environnement, à mettre en place d'un point de vue individuel ou en petits groupes de personnes.



ECHANGE DE JEUNES " SE FAIRE CONFIANCE POUR FAIRE CONFIANCE AUX AUTRES "

Du 20 au 27 août, destination le Portugal à Boticas pour une semaine d'ateliers, d'échanges interculturels, de visites et d'activités plein air, le tout en pleine nature. Avec la réalisation d'une série de podcasts et d'une galerie de photos et témoignages, les participants ont pu se pencher sur les notions d'estime de soi, de la confiance que l'on accorde à soi et aux autres et créer ensemble un environnement propice au dialogue, à la bienveillance et au développement de soi et de ses compétences.



EUROVILLAGE

Le projet eurovillage a réuni 24 jeunes Français, turcs, allemands, lituaniens, espagnols et polonais à Poronin pour discuter des questions d'intégration des migrants en Europe, en particulier celle des migrants Ukrainiens fuyant la guerre. À travers 3 jours de débat, d'échange et de rencontre, les participants ont pu proposer des solutions et commencer l'écriture d'une charte pour une Europe sociale.

EUROPE MA VOISINE - SLOVÉNIE

10 jeunes âgés de 15 à 20 ans sont partis en Slovénie, à Ljubljana, pour l'échange de jeune " L'Europe ma voisine " sur la thématique de l'Europe. Pendant cette semaine, ils ont échangé avec des jeunes de Belgique, Roumanie et Slovénie, sur de nombreuses thématiques actuelles qui touchent l'Europe et les jeunes au sein de l'Union Européenne comme les migrations, l'environnement, le fonctionnement des institutions européennes ou encore les politiques jeunesse.



ECHANGES DE JEUNES BÈGLES FRATERNITÉ - #ERASMUS

La MDE40 WIPSEE a animé du 5 au 14 juillet, le projet de l'association Bègles Fraternité " Agir pour notre planète et un meilleur vivre ensemble : un engagement à notre portée " dans le cadre du programme Erasmus+ échange de jeunes. Durant 10 jours, 32 jeunes franco-espagnols ont participé à des activités autour de la production et de la consommation durable, de l'égalité des genres et de la lutte contre le changement climatique.



DISCOVER EU - PARC NATUREL ET PARCS URBAINS

10 jeunes landais de 18 ans ont eu l'opportunité de partir en voyage Interrail à travers l'Europe. Ils ont pu découvrir les villes et villages d'Italie, La Spezia, Verone et Milan, de Slovénie, Ljubljana et Bled et de Croatie, Zagreb. Pendant ces 14 jours, ces jeunes ont pu découvrir de nombreux paysages, cultures ou encore monuments culturels majeurs en Europe. Cette mobilité leur a aussi donné la possibilité de prendre confiance en eux, d'améliorer leur anglais tout en apprenant à organiser leur temps et leur budget. Un voyage qui restera dans leurs esprits pour quelques temps !

EUROPE COMMENCE DANS TA VILLE #OFAJ

Cette mobilité itinérante a mené notre groupe de polonais, d'allemands et de français à la découverte de ces trois pays. Sur le thème de la construction de la citoyenneté européenne, cet échange a permis à tous de vivre des expériences enrichissantes à travers la rencontre de jeunes engagé.e.s politiquement (tels que le parlement jeunes de Göttingen ou le comité jeunes de Rabka) ainsi que des élu.e.s (locaux comme européens). La création d'un toolkit à portée universelle nous a permis de rendre cette rencontre utile à tous, de renforcer l'esprit d'équipe du groupe grâce à la coopération nécessaire à sa réalisation. Nous avons aussi fait de belles rencontres au rythme des aléas d'Interrail.



DISCOVER EU - UNESCO

Grâce au programme Discover Eu Inclusion, 10 jeunes landais de 18 ans, ont pu avec notre soutien, organiser et vivre une mobilité itinérante. Durant 12 jours ils ont parcouru l'Europe en train à la découverte du patrimoine de l'Unesco, traversant les Pays-Bas, l'Allemagne et la République Tchèque ; goût du voyage et développement de l'autonomie et de joyeux moments !

LA TEAM WIPSEE EN PLEIN RÉFLEXION !

En constante réflexion pour mieux accompagner les jeunes du Campus du volontariat, pour travailler de manière plus sereine et avec anticipation, pour se projeter vers un avenir positif, l'équipe s'est retrouvée pour une journée de rentrée. Valeurs, sens, objectifs, responsabilités, fonctionnement, nouveautés, tout a été passé en revue pour créer un bel environnement de confiance !





LE PÔLE PROJET EN PLEINE RÉDACTION !

Les idées se sont bousculées, les mots, les chiffres, les mails ont valsés, les visios ont dansé la farandole pour nous permettre d'écrire des projets d'échanges internationaux de jeunes et d'animateurs jeunesse, des projets européens autour de la citoyenneté, de la participation engagée, de la résolution de problèmes individuels ou collectifs, du vote, de la consommation éthique et durable, de voyages en toute autonomie pour les 18 ans... Vivement les soumissions des candidatures et les longues périodes d'attente des résultats.

QUELQUES LARMES ! MAIS RIEN QUE DU BONHEUR À VENIR !

Les volontariats et stage d'Ani (Arménie), Menna (Egypte) et Loli (France) se sont achevés. Nous avons eu bien du chagrin à les voir partir tellement leurs présences ont été similaires à des rayons de soleils. Heureusement, elles repartent chargées de nouvelles compétences pour étudier, pour créer des projets ou pour repartir en volontariat en Mongolie. Quelles femmes ! Nos amies pour la vie !



Pour finir, nous souhaitons la bienvenue à nos nouveaux membres au sein de l'association :



CHARLÈNE
Communication



ALIZÉE
Service civique



JAYA
Service civique



STELLA
Volontaire



PATRICIA
Volontaire

À VENIR

- Le 13 septembre, le comité des jeunes organise une après-midi dans le Tursan - tout sur Instagram
- Le 30 Septembre, le comité des jeunes organise une journée pour l'océan - tout sur Instagram
- Le 20 et 26 septembre, Porte ouvertes de la Cité des langues - voir horaires sur Instagram
- Le 9 septembre, animation au Vitalsport Décathlon
- Du 9 au 13 octobre : organisation de la Semaine de la mobilité européenne et internationale
- Le 29 septembre, participation au Youf-festival

Merci pour votre intérêt !

CONTACT

wipsee40@gmail.com

07 86 81 25 48

5 rue de Lesbordes, 40465 Pontonx-sur-l'Adour



OBJECTIFS DURABLE

Erasmus+ FRANCE
JEUNESSE & SPORT

FONJEP
Fonds de coopération de la jeunesse et de l'éducation populaire

OFAJ
DFJW

SERVICE CIVIQUE
Du service pour chacun au service de tous



CORPS EUROPÉEN DE SOLIDARITÉ

